

FESTIVAL DE LOS PATIOS EN CÓRDOBA

NIVEL B1

Córdoba, 4 de mayo de 2018

Querida Martina:

Espero que estés bien cuando recibas este correo mío. Imagínate desde dónde te escribo: ¡desde Córdoba! Sí, estoy otra vez en esta ciudad andaluza y por fin he logrado venir en mayo. ¿Te preguntas por qué quería venir en este mes? Te cuento.



© Thinkstock (NLink), München

Hace dos años, cuando vine a Córdoba para ver la famosa Mezquita-Catedral, me enteré de que en el mes de mayo la ciudad organiza desde hace mucho tiempo un concurso llamado el Festival de los Patios, en el que se dan premios a los patios más bonitos. Tú ya sabes que me encantan las flores y por eso quería disfrutar de este evento tan especial.

En el concurso pueden participar las casas del centro histórico que datan de la época de los árabes y que están construidas alrededor de un patio central con un pozo de agua o una fuente. Entonces la vida se centraba en ese espacio: las mujeres sacaban agua fresca del pozo, lavaban la ropa o simplemente se reunían para conversar. Además, allí tenían árboles frutales, plantas y flores. Supongo que esto era para tener un poco de sombra y mejorar el ambiente. Hoy en día, una o varias familias siguen viviendo en esas casas centenarias y sus patios continúan siendo un centro de reunión y de vida familiar. ¡Ah! He oído que además son Patrimonio de la Humanidad. ¡Fíjate!

Hoy he pasado el día caminando. Esta mañana he visto diez patios y por la tarde he recorrido y fotografiado otros quince. El único problema es que todo el mundo quiere entrar a verlos y por eso hay colas muy largas de gente esperando delante de cada patio hasta las diez de la noche. ¡Pero vale la pena verlos!

No puedes imaginarte qué ambiente fantástico hay. Tú entras y te encuentras con olivos, naranjos, limoneros y con una cantidad impresionante de flores y más flores en todos los rincones. Las que más se ven son los geranios. Los hay de color rosa, blanco y de diferentes tonos de rojo. Muchos están en macetas azules sobre las paredes blancas y el contraste es muy bonito. También he visto petunias, hortensias, fucsias, buganvillas enormes y muchas más plantas de las que no sé los nombres. Las rosas y los jazmines llenan el aire de un perfume exquisito. Y para completar la decoración, los dueños de las casas ponen cerámicas, objetos antiguos y muebles rústicos. Cada patio es un pequeño mundo de colores y aromas increíbles y no hay dos iguales. Sus propietarios son muy amables y conversan con los visitantes. Uno de ellos me ofreció un gazpacho delicioso mientras me contaba que su patio tenía más de trescientos años, que cada día dedicaba muchas horas a regar a mano todas las plantas y que estaba muy orgulloso de ellas.

Mañana seguiré visitando los patios, que son una alegría y una gran inspiración para mi jardincito. Mira la foto que te mando y entenderás mi entusiasmo.

Ahora te dejo porque tengo mucha hambre y me han dicho que aquí cerca de mi pensión hay un bar donde se come muy bien.

*Un abrazo desde Córdoba de tu amiga,
Sabine*

1. Antes de leer el texto, vamos a hablar de jardines y flores.

Mucha gente trabaja con gusto en su jardín y le dedica muchas horas de su tiempo libre. Sabine, por ejemplo, que escribe esta carta a una amiga, está contenta de poder mostrar su pequeño paraíso a sus amigos.

¿Y tú? ¿Tienes un jardín o un balcón? ¿Te gustan las flores? ¿Qué plantas tienes en tu casa? ¿Tienes una flor preferida?

2. Después de leer la carta, habla con tus compañeros de tus viajes.

- a. ¿Ya has estado en España, especialmente en Andalucía?
- b. ¿Qué ciudades conoces en esa región? ¿Cuál te gustó más?
- c. Si todavía no conoces Córdoba, ¿irías para ver el Festival de los Patios?
- d. Según el texto, ¿qué hay en un patio cordobés?

3. ¿Verdadero o falso?

Marca la opción correspondiente. Con las letras correctas formarás una palabra.

El limonero es el árbol que da limones.

La Mezquita-Catedral se encuentra en Granada.

El geranio es una flor muy decorativa.

El Festival de los Patios tiene lugar en marzo.

Las plantas se riegan automáticamente.

En una maceta hay tierra y plantas.

Las mujeres lavaban los platos en el patio.

- | | |
|----------------------------|----------------------------|
| V | F |
| <input type="checkbox"/> C | <input type="checkbox"/> Z |
| <input type="checkbox"/> M | <input type="checkbox"/> Ó |
| <input type="checkbox"/> R | <input type="checkbox"/> N |
| <input type="checkbox"/> T | <input type="checkbox"/> D |
| <input type="checkbox"/> S | <input type="checkbox"/> O |
| <input type="checkbox"/> B | <input type="checkbox"/> W |
| <input type="checkbox"/> F | <input type="checkbox"/> A |

4. Una sopa de letras.

Aquí tienes siete árboles: olivo, manzano, limonero, almendro, naranjo, ciruelo, cerezo. Diviértete buscando los ocho frutos escondidos. Quizás recuerdes que el olivo tiene un fruto con dos nombres diferentes.

¿Has descubierto cómo se forman los nombres de los árboles a partir de sus frutos? ¿Hay una excepción?

a g z

s

m	a	n	z	a	n	a	l	a	z	e
e	t	u	c	i	a	m	a	l	a	t
n	a	y	v	e	r	p	b	m	s	a
s	o	l	i	v	a	z	t	e	o	c
d	e	b	i	o	n	a	e	n	j	i
a	r	o	k	u	j	a	r	d	i	r
m	i	g	u	s	a	r	i	r	o	u
l	a	c	e	i	t	u	n	a	t	e
o	t	a	l	i	m	ó	n	c	o	l
c	e	r	e	z	a	b	e	l	i	a

t e r b u n

Navegamos en la red

Quieres ver algunos de los patios?

<https://www.youtube.com/watch?v=xQ7rVJ9HTa0>

<http://www.dw.com/de/das-fest-der-patios-von-c%C3%B3rdoba/a-19239638> (en alemán)

SOLUCIONES:

3. CÓRDOBA

4. Sopa de letras:

m	a	n	z	a	n	a		a		
					a			l		
					r			m		
	o	l	i	v	a			e		c
					n			n		i
					j			d		r
					a			r		u
	a	c	e	i	t	u	n	a		e
			l	i	m	ó	n			l
c	e	r	e	z	a					a

Excepción: aceituna